

La fontaine de Saint-Algis



La Fontaine de Saint-Algis se trouve à la jonction des communes de Saint-Algis, Englancourt, et Marly-Gomont, il s'agit d'une source dont l'eau était réputée autrefois pour ses vertus médicinales. Elle soignait les lépreux, et les problèmes de peau.

Infos La Croix de Saint-Algis

> A la croisée des communes d'Englancourt, Erloy et Saint-Algis se trouve ce site énigmatique où ont été bâtis trois monuments : un oratoire (côté St Algis), un calvaire (côté Erloy) et un bassin (côté Englancourt).

> Personne ne se souvient de la date de création de ces œuvres construites au carrefour des trois communes.

D'après certains anciens habitants, c'est ici que Saint Algis (VIIe siècle) serait venu se reposer. En reprenant son bâton de voyage qu'il avait fiché dans le sol, une eau vive et limpide, aurait jailli. Le calvaire a été érigé des années plus tard et s'appelle la Croix Saint-Algis.

> En mémoire du Saint, la veille de l'Ascension, la procession des Rogations s'arrêtait un instant devant la source bienfaitrice, tandis que les mères y plongeaient leurs enfants afin de leur donner santé et vigueur. L'eau, aux vertus miraculeuses, aurait guéri beaucoup de rhumatisés (lépreux, paralytiques, possédés...).

Vandalisé et laissé à l'abandon pendant des décennies, après concertation avec les élus des trois communes, **le site a été rénové à l'été 2005 par les équipes du chantier d'insertion de la Communauté de communes de la Thiérache du Centre.**

> Les habitants des communes, et notamment feu Jean-Pierre Chauderlier, ont prêté main-forte pour retirer les anciennes souches et niveler le terrain.

Feu Gérard Laby, natif d'Englancourt, ancien résistant au Maquis d'Erloy, a fait don de la croix du Christ. Il avait longtemps vu le miracle qui s'était produit à cet endroit le 1er septembre 1944. Alors qu'il longeait la route, il a croisé un véhicule allemand.

> Intercepté puis mis en joue, il a levé les yeux vers le Christ. Tandis que l'Officier allemand allait donner l'ordre de tirer, il a suivi le regard de Gérard Laby, il a regardé à son tour le Christ et a finalement donné l'ordre à ses troupes de repartir...

> La création de la présente statue, représentation de Saint-Algis, a quant à elle été confiée à Fernand Dudin, sculpteur, né à Englancourt, élevé à Erloy et qui a habité à Saint-Algis...

Merci de respecter les lieux



Photos : André Demolder